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SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

 
Niega la Suprema Corte amparo a Televisa contra multa por 12.3 millones. La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) negó un amparo a Grupo Televisa, que promovió un juicio contra la Comisión 
Federal de Competencia (CFC), luego de que ésta lo multó con 12.3 millones de pesos por prácticas
monopólicas. Aunque la televisora aún continúa con el litigio sobre la sanción económica en el Décimo
Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa de la ciudad de México. Lo anterior, porque sólo
reclamó a la Corte la inconstitucionalidad de diversos artículos de la Ley Federal de Competencia Económica,
pero nunca se discutió el fondo del asunto es decir, si fue o no el monto que le fijó la CFC. 
(MILENIO DIARIO, P. 22, RUBÉN MOSSO Y SUSANA MENDIETA) 
  

 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Exigen en IFE indagar "ahorro" presupuestal. Los consejeros Marco Antonio Baños y Francisco 
Guerrero formalizaron su petición de que la Contraloría General del Instituto Federal Electoral (IFE)
intervenga en el diferendo que hay por la presunta existencia de un ahorro en el órgano electoral por más de 
100 millones de pesos. Lo anterior a través de un escrito dirigido a Gregorio Guerrero, contralor de la
institución, que fue entregado el pasado 30 de agosto. Dicho ahorro fue reconocido por Román Torres
Huato, director ejecutivo de Administración del IFE, en la reunión de la Comisión Temporal de Presupuesto,
realizada el pasado 22 de agosto, según consta en la versión estenográfica del encuentro. Leonardo Valdés
Zurita, consejero presidente del IFE, informó en la sesión del Consejo General del pasado 25 de agosto sobre 
la existencia de un ahorro con el que el órgano electoral podría pagar la fabricación de un material electoral
conocido como base portaurnas. (EL UNIVERSAL, P.4, NAYELI CORTÉS)  

 Partidos políticos e instituciones electorales llegarán a comicios con poca credibilidad
El Distrito Federal llegará a una contienda muy competida, con mucha participación ciudadana pero poca
credibilidad en los partidos políticos e instituciones electorales, por lo que tienen un gran reto advirtió
Claudia Morales Gómez, profesora investigadora del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF).
La socióloga consideró que la población del DF es diferente a la del resto del país, está más politizada y es 
más exigente, a esto se le suma el descontento que hay con partidos políticos y autoridades electorales. “En
cuanto a la participación en la urna no creo que varíe mucho, el desencanto que hay en la ciudadanía de estos 
asuntos, de las instituciones y de los partidos políticos no se va a terminar, en general las instituciones
electorales llegan muy cuestionadas, desde que responden a los partidos porque se les da una serie de
atribuciones para las cuales quizá no estén preparados, sí creo que para el Instituto Federal Electoral (IFE)
va a ser complejo y el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) también”, señaló la socióloga quien
participó en el IV Congreso Internacional y XXII Nacional de Estudios Electorales. (LA CRÓNICA DE HOY, 
P. 16, ARTURO VIVANCO) 

  
  
  

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
JUEVES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

2 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal

 
PAN y PRD a la baja en preferencia; PRI crece. Si hoy fueran las elecciones para renovar la jefatura de
gobierno del Distrito Federal, el PRD obtendría el triunfo con 25% de los votos, seguido por el PRI con 21% y el
PAN con 11%, de acuerdo con la encuesta realizada en agosto por el periódico El Universal. Sin embargo, en
distintas combinaciones de posibles candidatos, el PRI obtendría la victoria en la contienda capitalina en las
opciones donde se menciona a Beatriz Paredes como la eventual abanderada del PRI. Destacó que el tricolor ha 
crecido 14 puntos de enero de 2007 a la fecha, cuando registró apenas 7% de la preferencia electoral contra 21%
que se reflejó en agosto pasado. En contraste, el partido del sol azteca ha descendido 11 puntos en la intención de 
voto ciudadano en el mismo lapso, al pasar de 36% a 25% situación similar a la del PAN que ha perdido diez
puntos, ya que contaba con 21 puntos porcentuales de las preferencia y en el último corte registró 11 por ciento.
(EL UNIVERSAL, P. 2C, DE LA REDACCIÓN) 

Arropa Gómez del Campo a Lujambio para el DF. Mariana Gómez del Campo, ex dirigente del PAN en la 
capital y actual coordinadora parlamentaria de ese partido en la legislatura local, destapó a Alonso Lujambio
Irazábal, secretario de Educación Pública Federal, como un posible candidato de ese partido a la jefatura de
gobierno del Distrito Federal, aunque matizó su declaración al sostener que "en ningún momento me ha 
manifestado o me ha compartido esto". Gómez del Campo y sus compañeros diputados Fernando Rodríguez
Doval y Rafael Medina Pederzini, que entre los tres impulsaron el movimiento “Vamos con Lujambio”, en el que
se inscribieron 25 mil panistas del todo el país, se reunirán con otros dirigentes el próximo fin de semana y se
determinará qué hacer, aunque reconocieron que ese apoyo podría repartirse entre los cuatro aspirantes a la
candidatura presidencial que siguen “vivos”. (EL FINANCIERO, P. 2 Y 34, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR
L.) 

En octubre, la renovación del consejo político del PRI. El Comité Ejecutivo Nacional priísta inició la 
renovación del Consejo Político en la ciudad de México, a fin de tener el 7 de octubre a los 560 consejeros
políticos que definirán sus candidaturas y alianzas en la elección local de 2012. Tras el ordenamiento del Tribunal
Electoral del Distrito Federal (TEDF) de renovar al Consejo, la dirigencia nacional encabezada por Humberto
Moreira emitió la convocatoria con las fechas y los plazos de elección de los consejeros que integrarán el órgano
interno. (MILENIO DIARIO, P. 28, DE LA REDACCIÓN) 

Estado de México 

Peña Nieto mandará su informe por escrito. Enrique Peña Nieto, gobernador priísta del Estado de México,
no asistirá a la legislatura para rendir su sexto y último informe de labores, pues señaló a los diputados que sólo
enviará en su representación a Luis Miranda Nava, secretario general de gobierno. Durante los cinco informes
anteriores, el mandatario decidió acudir al Congreso local. Se había pedido que el mandatario asistiera y también 
que se incluyera en el formato de su informe de labores la posibilidad de que los diputados preguntaran y él
respondiera, pero “se informó que sólo hará entrega del documento el titular de la Secretaría de Gobierno”, dijo
Óscar Sánchez, líder la fracción panista en dicha entidad. (MILENIO DIARIO, P. 27, ADRIANA URIBE) 
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Michoacán

Inician campañas por la gubernatura de Michoacán. La batalla por la gubernatura de Michoacán arrancó 
ayer, en un escenario no visto antes en el país en donde los tres candidatos tienen las mismas posibilidades de
triunfo. Según el Gabinete de Comunicación Estratégica y Consulta Mitofsky, el priísta Fausto Vallejo, la panista 
Luisa María Calderón y el perredista Silvano Aureoles, protagonizan un escenario de competencia externa, y será
en los próximos 69 días cuando dirimirán la victoria. (MILENIO DIARIO, P. 26, FRANCISCO GARCÍA) 

Nuevo León 

Larrazabal deja solo al hermano con sus quesos. Fernando Larrazabal, presidente municipal de 
Monterrey, Nuevo León, se deslindó de las actividades de su hermano Manuel Jonás y lo llamó a que, sin ningún
respaldo del gobierno, rinda cuenta de sus actos. Luego de que se dieran a conocer videos en los que Jonás
Larrazabal recibía fajos de billetes en casinos de Monterrey, el alcalde aseguró que su cargo lo ejerce de manera 
"personalísima y no lo comparte ni con amigos ni familiares". Detalló que mantuvo una conversación con su
hermano y le exigió que las explicaciones no se las rindiera a él, sino a la autoridad competente. El alcalde insistió 
en que no intervendrá en el proceso que se le siga a su hermano y dejó en claro que Jonás deberá explicar su 
relación con los casinos. (MILENIO DIARIO, DE LA REDACCIÓN) 

Quintana Roo 

Llamarían a Gregorio Sánchez a comparecer. Gregorio “Greg” Sánchez dejó al ayuntamiento en 
bancarrota, reveló Julián Ricalde Magaña, alcalde de Benito Juárez, Cancún, Quintana Roo, quien no descarta 
comparezca ante la contraloría. Ricalde Magaña habló en torno a la cuenta pública que heredó de su
administración, la cual asciende a los mil 400 millones de pesos y no descartó que “Greg” Sánchez sea llamado a
declarar ante la contraloría municipal, ya que ante una eventual irregularidad cometida por el ex alcalde, no se
consentirá a nadie, dijo.  (EL SOL DE MÉXICO, P. 8B, MARY RIVERO)  

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Rumbo al 2012 el PRI encabeza encuestas, dice Consulta Mitofsky. Según la más reciente encuesta 
preelectoral de Consulta Mitofsky, en agosto de 2011 el PRI obtuvo el 39% de las preferencias ciudadanas,
seguido de 19% del PAN y 14% del PRD. La alianza de 3 partidos de izquierda prácticamente se quedó a sólo 2
puntos del PAN y el PRI alcanzó 40% al sumarle al PVEM. De acuerdo con la encuesta, en forma espontánea 34%
de los mexicanos dice que le gustaría que Enrique Peña Nieto fuera el próximo presidente de México, le siguen
Andrés Manuel López Obrador (10%), Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel (empatados en tercer lugar con
4%), Marcelo Ebrard (3%) y Manlio Fabio Beltrones (2%). Al interior del PAN Vázquez Mota (35%) y Creel (31%) 
encabezan las preferencias. Después de ellos hay aglutinamiento con el ya retirado Fernando Lujambio (10%),
Ernesto Cordero (7%), Manuel Espino (4%) y Emilio González (4%). En el PRI, Enrique Peña Nieto tiene clara
ventaja sobre Manlio Fabio Beltrones, líder del senado. (LA CRÓNICA DE HOY, P.10, DE LA REDACCIÓN) 
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Vázquez Mota, alentada por la encuesta del GCE. Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados 
del PAN, celebró los resultados de la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica publicados en Milenio
Diario, que la colocan en primer lugar de las preferencias entre los panistas y le dan 9 puntos de ventaja sobre 
Santiago Creel, y 28 respecto a Ernesto Cordero. Vázquez Mota se negó a revelar si existe alguna similitud entre
sus cifras y las que fueron publicadas. Manifestó que se encuentra "muy alentada" y que su reto será mantener y
consolidar las tendencias para ganar la candidatura de su partido a la Presidencia de la República. En este
sentido, consideró que es necesario continuar ganando simpatizantes a su proyecto. (MILENIO DIARIO, P.9, 
JAVIER VEGA Y DANIEL VENEGAS) 

José González Morfín presidirá el Senado. El Senado instaló trabajos de su último año de ejercicio y eligió
al panista José González Morfín como su presidente, en sesión donde emitió un pronunciamiento por el que 
manifestó su más enérgica condena por el atentado en Monterrey, al demandar a todas las autoridades que
hagan una supervisión en las casas de juego y apuestas del país para definir la situación jurídica en materia de
permisos. Al momento de entregar la Mesa, el priísta Manlio Fabio Beltrones recibió una larga ovación de pie de
sus compañeros y entre aplausos entregó el cargo a González Morfín, quien ofreció que llega con ánimo renovado
y consiente de la enorme responsabilidad que significa para todos este último año de labores. 
(MILENIO DIARIO, P.10, ANGÉLICA MERCADO) 

Chuayffet promete "velar por equidad". Las bancadas del PRI, del PAN y del PRD en la Cámara de 
Diputados acordaron fraccionar en tres periodos de cuatro meses cada uno la presidencia de la Mesa Directiva
para el último año de la actual legislatura, con el primer turno para el priísta mexiquense Emilio Chuayffet, a
quien le sucederá un diputado perredista y, a éste, un legislador del blanquiazul. Los diputados del PRD cedieron
en su pretención de encabezar los dos principales órganos directivos en el Palacio de San Lázaro, a cambio de que
su coordinador, Armando Ríos Piter, presida todo el año la Junta de Coordinación Política. Emilio Chuayffet se
comprometió a velar por la equidad entre las fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados y a
generar las condiciones para un mejor trabajo legislativo. (MILENIO DIARIO, P.10, FERNANDO DAMIÁN) 

Legisladores refutan el estudio legislativo de Luis Carlos Ugalde. Las bancadas del PRI, PAN y PRD 
refutaron que esta legislatura haya privilegiado el debate político, al sostener que ha sido una legislatura
reformista, cuyos resultados no se deben medir por cuántas leyes se aprobaron, sino por la trascendencia de
éstas. Sin embargo, senadores del PRD y del PAN acusaron que sí hay atorones en el Congreso y particularmente 
en la Cámara de Diputados, porque legisladores del PRI afines al gobernador Enrique Peña Nieto han adoptado
una actitud de "bloqueadores" de las reformas. Al referirse al estudio elaborado por la consultoría Integralia, que 
dirige Luis Carlos Ugalde, según el cual prosperan sólo 12 de cada 100 iniciativas, Manlio Fabio Beltrones, 
coordinador del PRI en el Senado de la República, aseveró que en su partido no hay bloqueadores y, al contrario,
son los más reformadores. (MILENIO DIARIO, P.9, ANGÉLICA MERCADO) 
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Sólo irán mil invitados al acto por el V Informe. Como ha ocurrido desde 2008, Felipe Calderón, 
presidente de México, ofrecerá un mensaje con motivo del envío de su V Informe de Gobierno, pero cambió un
escenario festivo por uno republicano y sobrio, a raíz de la muerte de 52 personas en el Casino Royale de
Monterrey. Con un total de mil asistentes, se prevé la presencia de representantes de todos los órganos del 
Estado, incluidos gobernadores, legisladores e integrantes del gabinete, el Poder Judicial, autoridades políticas,
empresarios y figuras de la sociedad mexicana. Como se anunció desde el lunes pasado, el evento que ha servido 
para que Calderón hable de los hechos de su gobierno, sin asistir a la sesión de Congreso, de acuerdo con la ley
reformada en 2008, sufrió "sensibles modificaciones en cuanto a su formato y aforo". Desde la semana pasada
comenzó el reparto de invitaciones a un evento que se prestaba más a la celebración en un escenario como el
Auditorio Nacional, que podía albergar hasta a 10 mil asistentes. La decisión de cambiar el Auditorio por el
Museo Nacional de Antropología se dio el fin de semana, después del luto derivado de los hechos violentos en la
capital de Nuevo León. (MILENIO DIARIO, P.11, LORENA LÓPEZ) 

83% avala a Ejército en lucha antinarco. Con un saldo interminable que ya rebasa los 40 mil muertos,
menos de la mitad de los mexicanos consideran que su gobierno ha sido capaz de avances importantes en su
lucha contra los cárteles de la droga, mientras que casi un tercio de la población considera incluso que se ha 
perdido terreno, según indicó una encuesta del Pew Research Center. Además, si bien es cierto que un
considerable sector de la población (57%) se sigue oponiendo a la intervención de tropas de Estados Unidos en
México, un creciente porcentaje de ciudadanos (38%) favorece el despliegue de soldados estadounidenses para
sumarse a esta lucha. Apenas el año pasado, este mismo porcentaje era del 26%, lo que parece sugerir la
creciente frustración de los ciudadanos mexicanos con las capacidades de su gobierno. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 6, 
J. JAIME HERNÁNDEZ) 

Piden a FCH más empleo y seguridad. En el último año de gobierno, las prioridades de Felipe Calderón, 
presidente de la República, deben ser el empleo y la seguridad, coincidieron académicos, legisladores, dirigentes
de la iniciativa privada, escritores y deportistas, consultados por El Universal. Veinte voces líderes en sus áreas
plantearon la unidad como requisito para encontrar soluciones y completar las reformas que necesita el país.
Destacaron también la necesidad de que las finanzas públicas se mantengan sanas para disminuir el riesgo de
que se registre una crisis económica. (EL UNIVERSAL, P. 1, DE LA REDACCIÓN) 
  

 

 

  

  
 

 

 


